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l'union. M. le président, de-
puis le mois de mars, du fait 
du Covid-19, toutes les activités 
sportives dans notre pays sont 
gelées. Comment la Fédération 
gabonaise de judo vit-elle cette 
situation ?

Wilfried Nguéma : La situation 
est plus que difficile pour tout 
le monde. À l’instar de toutes 
les autres activités physiques et 
sportives, et de toutes les autres 
fédérations, et sur ordre de notre 
tutelle, nous avons tout arrêté. Il 
en va de la sécurité et de la santé 
de nos athlètes et de nous-mêmes. 
Ainsi, ordre a été donné à tout le 
monde de rester chez soi, et de 
respecter les mesures édictées par 
les autorités compétentes.

Votre fédération est l'une des 
plus actives du pays. Cette 
pandémie, incontestablement, 
freine votre élan ! 
Non, je ne dirai pas cela, car les 
plus gros événements fédéraux sur 
le plan national ont été organisés 
avec succès. Je parle des cham-
pionnats nationaux au niveau 
des minimes, cadets, juniors et se-
niors. La Coupe de l’ambassadeur 
du Japon au Gabon et le tournoi 
international de judo de la ville 
de Port-Gentil, ont été annulés 
et renvoyés à l’année prochaine. 
Nous espérons que l’organisation 
de la Coupe du Gabon se fera 
encore cette année. Des séminaires 
sur l’arbitrage, le judo pour en-
fant, l’éthique et la pédagogie 
étaient prévus pour cette fin de 
saison sportive. Nous pensons les 
reprogrammer pour le début de 
l’année sportive prochaine. 
Tout de même… 
Bien au contraire. Ce gel des acti-
vités nous laisse le temps de mûrir 
les projets qui sont envisagés et de 
mieux peaufiner les projets déjà 
au programme de cette année. 
Car, nous comptons et gageons sur 
le fait qu'ils seront effectivement 
mis en place. Nous passons, ac-
tuellement, par une période assez 
compliquée. Tout le monde est 
dans la même situation. Tout ce 

que nous pouvons faire, c’est at-
tendre une certaine amélioration 
de cette situation sanitaire sans 
précédent et un signe de la tutelle 
sur le début effectif des activités.
 Le judo gabonais se porte bien. 

Quel est votre secret ? 
Le respect de notre Code moral 
est dans tout ce que nous faisons. 
Dans toutes nos actions et tous 
nos projets, ce code est mis en 
avant. Sans lui, tout devient sans 
but, ni substance et rien n’aurait 
de sens.

Nos internationaux  sont 
presque arrivés à maturi-
té. Pour les prochains JO de 
Paris, en 2024, pensez-vous 
déjà à la relève ?  
Nous avons de grosses pistes 
concernant la relève d’interna-
tionaux seniors actuels. Ainsi, 
depuis deux ans, le staff technique 
national planche sur cette relève. 
À cet effet, nous avons déjà 14 
athlètes prometteurs. Sans nul 
doute que, jusqu’à Paris 2024, 
d’autres viendront grossir les rangs 
de ceux qui sont en cours d’ob-
servation. La relève, c’est main-
tenant qu’il faut, non seulement 
y songer, mais faire tout pour 
qu’elle émerge. Au niveau do-
mestique, il a été demandé aux 
ligues provinciales d’essayer de 
programmer un maximum de 
rencontres et d’oppositions pour 
les catégories minime, cadette 
et junior, afin de voir émerger 
de nouvelles potentialités et de 
confirmer celles qui existaient 
déjà… Et au niveau du bureau 
fédéral, nous avons programmé 
des séminaires de formation sur la 
pédagogie de l’enseignement. C’est 
ce qui a commencé à être mis en 
place. Et le Covid-19 est arrivé.

Vous tablez sur combien de 
judokas qualifiés pour les JO 
de Tokyo ?
Pour les JO de Tokyo, nous ta-
blions sur deux judokas qualifiés. 
Et comme la période de qualifi-
cation a été prolongée jusqu’au 
30 juin 2021, tout reste possible. 
Il faut juste qu’on se remette au 
travail le plus tôt possible, pour 
espérer améliorer ce chiffre.

Wilfried Nguéma : "Pour les JO de Tokyo, 
nous tablions sur deux judokas qualifiés"

Propos recueillis par Willy NDONG
Libreville/Gabon

Wilfried Nguéma, président de la Fédération gabonaise de judo. 
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APRÈS avoir été retoqué par 

le Comité national olympique 

et sportif français ( CNOSF), le 

club corse du défenseur inter-

national gabonais Sidney Obissa 

a fait savoir qu'il allait se tourner 

vers le Conseil d'État. En effet, le 

CNOSF a rejeté lundi, avec celles 

de Clermont et de Troyes, la de-

mande de l'AC Ajaccio de jouer 

des barrages d'accession à la 

Ligue 1. 3e de Ligue 2 au moment 

de l'arrêt des championnats, l'AC 

Ajaccio estime être dans son 

droit pour tenter de rejoindre 

l'élite. Dans un communiqué, 

l'ACA a confirmé son intention 

de saisir le Conseil d'État pour 

continuer son combat.

Brèves
L'AC Ajaccio de Sidney Obissa saisit 
le Conseil d'État
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Kanga dans le 
viseur d’Al Ahli
LE club saoudien d’Al Ahli, basé 
à Djeddah, souhaite recruter 
l'international gabonais Guelor 
Kanga, dont le contrat avec le 
club tchèque du Sparta Prague 
arrive à terme en juin prochain. 
Selon la presse saoudienne, Al 
Ahli serait déjà entré en contact 
avec le joueur. Selon nos infor-
mations, l'actuel meilleur buteur 
du championnat tchèque, avec 10 
réalisations, également courtisé 
par de nombreux clubs turcs, 
dont Trabzonspor Kulübü, ne 
souhaite pas évoluer en Arabie 
saoudite. " Kanga, qui ne souhaite 
pas aller en Arabie saoudite, 
peut changer d'avis si la prime 
à la signature est considérable. 
Mais c'est un autre débat. Nous 
attendons la fin du mois de juin 
pour être fixé", nous a confié 
une source proche du joueur.


